



昼間の気温は高いですが、朝晩の気温がぐっと低くなり、虫の音の合唱が心地よく聞こえてくる季節となりました。夏の疲れが出る時期でもあり、新型コロナウイルス感染症の対策も3年となり、子どもたちのストレスもピークに達していると思います。「生活リズムを保つこと」「ちょっとした時に話を聞いてあげること(お風呂等)」「周りの大人も含めてストレスをためないこと」で、少しでも子どもたちのストレスが解消されればと思います。長い二学期ですが、ご家庭でも、励ましの言葉かけと同時に感染防止を続けていただきますよう、よろしく願いいたします。

あいさつする子  
しっかり学ぶ子  
たのしく遊ぶ子

## 9/1~ 欠席連絡システム始動

朝、忙しい時の欠席連絡、とつても大変だと思います。そこで、8月26日にお手紙とホームページでお知らせしましたが、9月1日から「欠席連絡システム」を始動しています。使い方は、スマホやタブレットでQRコード(右)を読み取って頂き、その後、表示される内容を入力頂くと、欠席状況を学校側が把握できるというものです。当然、今まで通り、電話でお知らせ頂いても全く問題ありません。ただし、電話の場合は、午前7:55からの受付となりますので、ご了解ください。また、欠席フォームに質問を記入された場合の返信は、放課後になります。お急ぎの場合は、お電話でお尋ねください。



## 9/8 6年戦争体験聞き取り

地域の小出さんと山原さんに戦争体験を語って頂きました。二人とも今年91歳。戦争が始まったのが7歳。そこから14歳で終戦を迎えるまでのことを話してくれました。貝塚市の空襲、おにいさんが見てきた原爆投下時の広島、軍事工場に働いていた時の話など、全て経験に基づいたお話で、子どもたちも一生懸命聞いていました。そして、最後には「戦争は絶対にダメ。」「今の幸せに感謝して、今の平和を守って欲しい。」「いじめ、差別のない仲良く、楽しい修学旅行にしてください。」「とメッセージを貰いました。6年生の子どもたちからは、「戦争中は何を食べていたのか」「戦争中の運動会はどんな運動会だったのか」などの質問がありました。

## 9/2 5年生ミルク教室

株式会社明治さんが、毎年5年生を対象に出前授業で命の学習を行っています。今年も9月2日(金)3,4限目に「牛乳が出来るまで」「乳牛について」「酪農家さんのお仕事」のお話を、写真や動画を交えながら、説明してくれました。乳牛の一生について、お話を聞かせてもらったときには、「牛ってすごい!!」「大変やなあ」「かわいそう」という声が聞こえてきました。授業後の子どもたちの感想には、「牛のことがいろいろわかりました。これからは、牛乳や牛肉や他のことにも感謝をもって食べたいと思います。」「自分たちは、動物たちから栄養をたくさんもらっているの、しっかり感謝しないといけないなと思いました。一生懸命に牛を育ててくれている人にも感謝しないといけないなと思いました。」という牛への感謝の感想が多かったです。



## 9/13 折り鶴集会

修学旅行に向けて6年生が放送を使って「原爆の子の像」モデル、佐々木禎子(さだこ)さんのお話を紹介しました。禎子さんの死をきっかけに同級生たちが、原爆の恐ろしさや、戦争の悲惨さを人々に伝えようと、「原爆の像」を作るための募金活動をする話や、その後、その話が、平和の祈りをのせて、世界中に広がったということ全校児童は教室で聞きました。放送後、各学年では、6年生が作成した折り鶴の作り方の動画を見ながら、心を込めて、みんなで折り鶴を折りました。



## 9/9,15,27 1年生水泳授業

1年生の水泳授業が、貝塚スイミングで行われました。1年生は、初めての水泳授業です。貝塚スイミングでアニメーターの人の指示にしたがって、グループにわかれて楽しく授業を受けました。学校から貝塚スイミングまではバスで移動。到着すると更衣。これが1年生にとっては大変。靴下を脱ぎ忘れたり、マスクを外すところに置いたか分からなくなったり、更衣が完了するまでにひと騒動。更衣の後は、シャワー。「キヤー、キヤー」と大はしゃぎ。アニメーターの注意は何処吹く風。でも、入水し、説明を受けるときは、真剣な表情に。そして、帰るときもやっぱり、忘れ物がいっぱい。でも、最後には、きちんと挨拶とお礼を言って、バスに乗り込み帰校。少し疲れましたが、楽しいひと時でした。



## 9/21 火災避難訓練

今年、運動場への一斉避難を実施しました。子どもたちは、迅速に行動し、集合までに3分、人員点呼終了までに5分という短さで、各教室からの避難を終えました。避難が終了した後、ポンプ車で放水の様子に子どもたちは、「うわあー、すごい水の高さやなあ!」と歓声を上げていました。その後、消防署の方から消火器の使い方を学び、1年生は消防車の見学を行いました。1年生からは、「かっこいい!」や「消防士になりたい!」との感想がありました。



## 9/21~30 秋の交通安全

毎日、ポイントに立って交通安全指導をして頂いている「子ども安全見守り隊」の方々に加え、21日~30日は、地域の方々、PTAの方々、教職員、みんなで登校の様子を見守りました。東山の子どもたちは色々な方々に見守られて、元気に育っています。ご協力、ありがとございました。



## お願い

○やむを得ず自動車を送迎される場合は、正門前の道路に、駐停車せず、体育館前の駐車場に止めてください。  
○田畑や空き地に勝手に入って遊んだり、道路や駐車場などで遊んだりして、大変危険であることのご意見を地域の方から頂いています。危険な遊びや人の迷惑になることはやめるように学校では指導をしています。ご家庭でも、同じような指導をお願いします。

## 東山の笑顔満開!!!

「校長先生、すごいで。昨日、7丁目で2年生がゴミ拾いをしていたよ。私も手伝ったけど。」と教えてくれる子ども。日常生活の中で、当たり前前にゴミを捨てる子どもたち。この行動が、全校児童に広がって欲しいと思っています。